

# PILGERREISE NACH ASSISI & CASCIA

## Die sterblichen Überreste des heiligen Franziskus werden der Öffentlichkeit gezeigt!

Vom 22. Februar bis zum 22. März 2026 öffnet die ehrwürdige Basilika des heiligen Franziskus in Assisi ihre Tore für ein Ereignis von einzigartiger Bedeutung: Zum ersten Mal in der Geschichte werden die sterblichen Überreste des Heiligen Franziskus in einer verlängerten öffentlichen Ostension gezeigt. Dieses historische Ereignis markiert einen Höhepunkt im Pilgerweg des 800. Jubiläumsjahres seines Heimgangs (1226–2026) und lädt Gläubige aus aller Welt ein, in Ehrfurcht und Gebet vor dem Heiligen zu verweilen.

12. bis 15. MÄRZ 2026



CHF 765.–

### Programm:

#### Do, 12. März

Abfahrt Schweiz – Ankunft Assisi – Hotel – Abendessen & Übernachtung

#### Fr, 13. März

Cascia: Heiligtum – Mittagspause – Rückkehr Assisi – Basilika & Porziuncola – Freizeit – Abendessen & Übernachtung

#### Sa, 14. März

Assisi: Stadtführung – Basiliken Santa Chiara & San Francesco – Gebet am Grab des Hl. Franziskus – Freizeit – Abendessen & Übernachtung

#### So, 15. März

Frühstück – Rückfahrt Schweiz

CHF 765.– pro Person im Doppelzimmer  
Einzelzimmerzuschlag: CHF 105.–

#### Inklusive:

- Hin- & Rückfahrt im Komfortreisebus
- 3 Nächte im Hotel Fontebella 4\*  
(Halbpension, Zentrum Assisi)
- Geführte Besichtigungen Cascia & Assisi
- Gebet am Grab des Hl. Franziskus
- Mittagessen Fr & Sa

#### Nicht enthalten:

- Reiserücktrittsversicherung (CHF 55.– Doppel / CHF 63.– Einzel)
- Persönliche Ausgaben

italtours

italtours ag · effingerstrasse 14a · 3011 bern  
tel 031 370 90 90 · info@italtours.ch · www.italtours.ch

## Besonderes Ereignis 2026

Vom 22. Februar bis 22. März 2026: Erstmals öffentliche Ostension der Reliquien des hl. Franziskus in der Basilika von Assisi – ein einzigartiges Ereignis zum 800. Todestag. Kostenlose Anmeldung: [www.sanfrancescovive.org](http://www.sanfrancescovive.org)

Fra Giulio Cesareo von der Loggia des Unteren Platzes in Assisi kündigt die Ausstellung der Reliquien vom 22. Februar bis 22. März an. Die offizielle Bekanntgabe erfolgte am 4. Oktober, dem Festtag des Heiligen Schutzpatrons Italiens, von der Loggia des Unteren Platzes vor den versammelten Pilgern. Zum ersten Mal wird der Leib des heiligen Franziskus für alle sichtbar sein und eine einzigartige Gelegenheit zum Gebet und zur Betrachtung des gelebten Evangeliums im Leben eines einfachen Menschen wie ihm bieten. Die Ostension ist inspiriert vom biblischen Bild des Samens, der stirbt, um Frucht zu bringen, und lädt ein, das Leben des Heiligen als Beispiel für Frieden, Brüderlichkeit, Dienst an den Letzten, Freude und Sorge für die Schöpfung zu betrachten.

### Ein historisches Ereignis zum Franziskanischen Jubiläum

Das Jahr 2026 markiert das achte Jahrhundert seit dem Tod des heiligen Franziskus: Es wird nicht der Tod gefeiert, sondern das geschenkte Leben – gemäss der Lehre Jesu. Mit Zustimmung des vatikanischen Staatssekretariats werden die sterblichen Überreste des Heiligen öffentlich gezeigt, von der Krypta in die Unterkirche der Basilika verlegt, zu Füssen des päpstlichen Altars. Die Ostension wird ein Moment des Gebets und der Meditation vor dem, der als «alter Christus» lat. (ein anderer Christus) bezeichnet wurde – als authentisches Abbild Christi, lebendiger Spiegel des Evangeliums. Ein Zeugnis der geistlichen Fruchtbarkeit eines Lebens, das ganz der Liebe zu Christus, der Gemeinschaft



Die Oberbasilika des Heiligen Franziskus, Archivfoto



mit Gott und der gesamten Menschheit gewidmet war.

### Die Geschichte des Grabs des heiligen Franziskus

Das Grab des heiligen Franziskus hat eine alte und faszinierende Geschichte. Nach dem Tod des Heiligen wurde sein Körper unter dem Hauptaltar verborgen, um ihn vor möglichen Diebstählen zu schützen, bis zur Auffindung am 12.-13. Dezember 1818. Die erste offizielle Untersuchung erfolgte 1819 und bestätigte die Identität der Reliquien. Weitere Untersuchungen, darunter 1978 und 2015, ermöglichten zusätzliche wissenschaftliche Studien und bekräftigten die symbolische Kraft des vom Leiden und den Stigmata gezeichneten Körpers – ein greifbares Zeugnis des bis zum Ende gelebten Evangeliums.

### Teilnahme

Der Zustrom der Pilger wird gewaltig sein. Um allen eine gesammelte und bedeutungsvolle Erfahrung zu ermöglichen, ist die Anmeldung kostenlos und verpflichtend über die Website des Jubiläums: [www.sanfrancescovive.org](http://www.sanfrancescovive.org), verfügbar auf Italienisch und Englisch. Die Besucher können zwischen zwei Formen der Verehrung wählen:

Individueller Weg, für einen persönlichen und stillen Moment des Gebets.

Geführter Gruppenweg, begleitet von einem Franziskaner mit Meditationen in mehreren Sprachen (Italienisch, Englisch, Spanisch, Deutsch und Polnisch). Am Ende folgt ein kurzer liturgischer Ritus, und jeder Teilnehmer erhält ein kleines symbolisches Geschenk von der Gemeinschaft der Brüder. Es werden auch barrierefreie Wege für Menschen mit motorischen oder visuellen Einschränkungen angeboten, mit spezieller Anmeldung.

### Feierlichkeiten und zusätzliche Termine

Von Montag bis Samstag finden in der Oberkirche der Basilika zwei internationale Heilige Messen statt (um 11 Uhr und um 17 Uhr). Außerdem sind abendliche Verehrungserfahrungen für Familien, Ordensleute, Mitglieder des Franziskanischen Säkularordens und Menschen mit Behinderungen vorgesehen.

### Eine Botschaft der Hoffnung für unsere Zeit

„Die Ostension des Körpers des heiligen Franziskus ist nicht nur ein Andachtseignis – sondern eine kraftvolle Botschaft für die Gläubigen und für die Gesellschaft. Franziskus lebt, und sein Geist wirkt weiter“, erklärte Fra Giulio Cesareo, Direktor des Kommunikationsbüros der Basilika.

**italtours**

italtours ag · effingerstrasse 14a · 3011 bern  
tel 031 370 90 90 · [info@italtours.ch](mailto:info@italtours.ch) · [www.italtours.ch](http://www.italtours.ch)